Vpe portada:

\$896.400 \$896.400

Difusión: Ocupación: 66.983 20.174 19.138

49,71%

Sección: **ECONOMIA** Frecuencia: 0



CIFRA MÁS ALTA DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS

Gremios productivos preocupados ante nueva álza del desempleo en la región

10,8% en el desempleo en Ñuble arrojó el informe del INE para el trimestre mayo-julio. Plantean que desocupación es consecuencia directa del rezago en las inversiones en transmisión eléctrica.

LA DISCUSIÓN diario@ladiscusion.cl FOTOS: LA DISCUSIÓN

on una tasa histórica del 10,8% en el desempleo en Ñuble, según arrojó el informe del INE para el trimestre mayo-julio, se encienden las alarmas de los principales gremios productivos de la región, quienes se reunieron con el diputado de RN, Frank Sauerbaum, para conocer de primera mano los avances en relación a las diferentes medidas y proyectos clave que se están trabajando desde la capital nacional para la reactivación económica de nuestra región.

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción Ñuble, Sebastián Godoy Bustos, valoró el interés de conocer el punto de vista de los gremios, "además de informarnos sobre los plazos que están evaluando para hacer realidad la promoción de la Ley de Transmisión Eléctrica, que podría ser discutida y aprobada antes del 23 de octubre del presente año, documento el cual beneficiará directamente a Ñuble en uno de sus artículos".

"Seguimos atentos respecto al cumplimiento de los plazos para concretar las obras que necesitamos para subsanar los problemas de transmisión eléctrica, como los trabajos de ampliación de la línea 66 kV Charrúa-Chillán. Además, nos mantenemos expectantes con el cumplimiento de los plazos entregados por el Ministerio de Obras Públicas para el inicio de proyectos de gran relevancia como los embalses Nueva La Punilla y Zapallar, los que sin duda,



Seguimos atentos respecto al cumplimiento de los plazos para concretar las obras que necesitamos"

SEBASTIÁN GODOY PRESIDENTE CCHC



Gremios sostienen que el MOP debe acelerar grandes inversiones pendientes en la zona.

beneficiará el crecimiento de nuestra región. Seguiremos trabajando codo a codo con nuestras autoridades de las carteras correspondientes para apoyar y aportar en lo máximo que podamos", agregó Godoy Bustos.

Ricardo Salman, past presidente de la CChC Ñuble y actual presidente de CorÑuble, indicó que "esta situación de desempleo es consecuencia directa del rezago en las inversiones en transmisión eléctrica, un problema que esperamos se resuelva a la brevedad con la aprobación de la Ley de Energía de Transmisión. Esta ley podría habilitar inversiones por 80 millones de dólares en proyectos de transmisión, lo que a su vez permitiría desencadenar más de 400 proyectos en diversas áreas económicas, como la agroindustria, generando decenas de miles de empleos. Mientras el empleo avanza a nivel nacional, en Ñuble estamos viendo una tendencia inversa. Según lo informado en la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, confiamos en que esta ley sea aprobada en octubre"

Alejandro Lama, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Ñuble, calificó la cifra como "nada alentadora", especialmente considerando que la fuerza laboral, es decir, las personas que buscan empleo, ha disminuido. Esto se traduce en una expectativa de encontrar trabajo mucho más baja de lo que podríamos imaginar.

El líder del gremio del comercio expresó la preocupación que existe respecto al desempleo, "porque eso implica, sobre todo en el tema del comercio, una menor demanda", además consideró que este incremento en la desocupación se conjuga con la dilatación en los tiempos de la ejecución de obras que son de suma importancia para el desarrollo económico de la región como la conectividad eléctrica y la falta de embalses para el fortalecimiento de

En consonancia con lo anterior, el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González, afirmó que "la tasa de desocupación no sorprende; más bien, confirma la situación actual de la región. Por eso insistimos en que Ñuble debe recibir un trato especial por parte del Gobierno Central para reactivar su desarrollo, especialmente en el sector agrícola".

Para González, la agricultura es el sector que más empleo aporta en la región. "Si no lo potenciamos, será muy dificil que Ñuble avance. Debemos enfocarnos en la agricultura, porque cuando este sector prospera, también lo hacen el comercio y la construcción. Por lo tanto, es crucial implementar medidas estratégicas que inyecten directamente recursos al sector agrícola para desarrollar nuevos proyectos y ofrecer garantías, facilidades y buenos créditos. Es la única forma de mejorar estos índices".